

hüten vermochten? Und ist es nicht wieder der Ausdruck unjerer neugeborenen nationalen Ehre, daß wir ihn zurückgewonnen haben?

Er liegt da, als ob sich einer jener alten Steinriesen hingelagert hätte, von denen die heidnischen Lieder wissen, und dem alten grauen bärtigen Mann ist ein schlankes, zierliches, lebensfrisches Kind auf die Schulter gestiegen und streckt sich hoch in die Höhe und guckt neugierig hinaus über Stadt und Strom und Hain und Feld und Auen, über Wiesen und Bäche, und das ganze unübersehbliche, reiche blühende, grünende Land, bis zu den fernen dunklen Bergen, hier zu den Vogesen, dort zum Schwarzwald . . . Freust du dich auch, du stolzes Riesenkind, daß dein Blick, so weit er reicht, jetzt wieder nur auf deutschen Boden fällt?

---